Blauvac/Chambarand



Le 18 janvier 2025 : Sr Gloria – Elisabeth SMITH

Née en 1925 à Reading en Angleterre. Baptisée dans l'Eglise anglicane, Elle est passée de l'anglicanisme à l'Eglise catholique dans sa jeunesse. Après avoir été enseignante dans la Congrégation des sœurs de Sainte Madeleine de Postel, elle est entrée à Chambarand en 1966, a fait profession solennelle en 1970 ; puis a été rattachée à Blauvac au moment de la fermeture de Chambarand.

Elle aurait eu 100 ans le 27 janvier 2025.



Sr Gloria Smith est née le 27 Janvier 1925 à Reading en Angleterre. Elle était fille unique. Baptisée dans l'Eglise anglicane et élevée chez des religieuses catholiques, elle passera de l'Eglise anglicane à l'Eglise catholique durant sa jeunesse. Sr Gloria enseignera dans la Congrégation des sœurs de la Miséricorde à Saint Sauveur-le-Vicomte- (aujourd'hui appelée Congrégation des sœurs de Ste Marie Madeleine Postel) Elle entrera au noviciat et y fit sa profession perpétuelle. Elle eût de nombreux engagements et responsabilités dans cette Congrégation implantée entre autres en France et en Angleterre, la Maison-mère se trouvant en France. Elle fut une institutrice

appréciée. Quand elle ressentit l'appel à la vie contemplative, ses supérieures eurent bien du mal à lui donner la permission de partir. Sr Gloria demanda par trois fois la possibilité de rejoindre la vie cistercienne.

Elle put enfin rejoindre l'abbaye de Chambarand le 14 décembre 1966, et fit profession solennelle le 25 décembre 1970 au terme de son transitus. A Chambarand, elle accomplit divers services dont celui d'hôtelière, cellérière et sacristine. Elle se montrait accueillante et bienveillante, discrète aussi. Elle avait bon goût et prenait un soin particulier des fleurs...Dans l'Ordre, elle rendit divers services entre autres : deux ans à Abakaliki (Nigéria) pour former des sœurs à l'Anglais, à l'Assomption (Canada) quelques temps, et comme traductrice au Chapitre général plusieurs années.

« C'était un très beau visage de notre communauté : joie, paix, humour british... » « courtoise, rafffinée, sa personnalité était très attachante. « femme qui inspirait une sécurité tranquille et apaisante, relativisant sans perdre le cap. »

Elle aimait lire en anglais notamment Thomas Merton qu'elle connaissait bien.

Elle était très attachée à la famille royale de son pays natale.

Fille unique, elle a cependant cultivé des liens très forts avec quelques cousins restés en Angleterre auxquels elle était très attachée et aussi avec « une famille adoptive » (famille Moussy) qui venait la voir régulièrement à Chambarand. La veille de sa mort, nous avons pu mettre en contact Sr Gloria avec un cousin Robert depuis l'Angleterre : très ému, via le téléphone, il put lui dire un A-Dieu en énumérant des noms familiers. Elle ne pouvait plus parler mais ce contact a peut-être réconforté l'une et l'autre en cet ultime passage vers l'Eternité.

Elle vécut ses dernières années en maison de soins en compagnie de cinq sœurs de Chambarand bénéficiant ainsi de beaucoup d'attention et d'amour de leur part et de la part des sœurs de Saint Frai qui animent cette maison, en particulier quand la maladie d'Alzheimer la rendit inaccessible pour ses proches.

Sr Gloria a rejoint le Père au premier jour de la Semaine de l'Unité, ce qui a une particulière signification étant donné son histoire personnelle. Elle sera inhumée au cimetière de l'abbaye ND de Bon Secours à Blauvac mardi 28 janvier au lendemain de ses 100 ans... nous espérons que sa voix va se mêler au Chant des Anges de la Nativité : « Gloria in excelsis Deo ».

